
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC １２月第 1 例会 (2023.12.5) （Zoom 例会併催） №３４８６ 

 

(1) 「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱 

(2) 内山 博之会長挨拶 

皆さん、こんにちは。本年も残すところ 1ケ月を切りま

した。コロナ前同様に、忘年会も日夜数多く開催されて

いるのではないでしょうか。インフルエンザも流行りだ

しているようですので、十分感染予防しながら、健やか

に新年を迎えたいものです。さて、本日は、今さら聞け

ないロータリー第 6回としまして、何故ロータリーソン

グを歌うのか?について調べて参りました。ロータリー

ソングについて、黄金の絆という歴史的な書籍がありま

して、次のようなことが記載されていますのでご紹介い

たします。。1905年の秋に、約 15名のクラブ会員が、

古いシャーマンハウスで 2週毎の晩餐会を開いていた。

我々はロータリーや他の問題について議論するために、

小さくて長いテーブルに座っていたが、話題がとぎれて

静寂が訪れたり、長引く恐れがあったとき、ハリーラグ

ルスは、「さあ、皆で歌おう」と言い出した。我々は毎

回の例会やその後で歌い続けた。とあります。その後、

歌はシカゴロータリークラブの中でますます重要にな

りました。そのきっかけは親睦派と社会奉仕派の対立で

した。ポールハリスは、1906年にクラブ定款を制定し

ました。第一は会員の事業上の利益の増大、第二は社交

クラブとしての親睦の増進でした。しかし 1人 1業種制

の下で、利益の独占に反対し入会を断る者がでました。

これを契機にポールハリスはシカゴ市民としての誇り

と忠誠心、ならびにシカゴ市へ貢献(社会奉仕)を第三に

加えました。特に、ポールハリスは第 3代会長に就任後、

社会奉仕を強化する方針を打ち出しました。しかし今ま

でのままで良いとする親睦派と、社会奉仕派の間で、会

を二分する対立が生じました。それを和やかな雰囲気に

したのが、ハリーラグラスでした。1908年、ハリーラ

グラスは第 4代会長に就任しているので、歌の効用を会

員誰もが認めていたに違いありません。ポールハリスは

ロータリーソングの効用を四つ挙げています。友愛を深

める、気分を和らげる、音楽への関心が深まる、及び歌

の内容と例会の目的がマッチすれば話題が盛り上がる

とあります。特に、前二者の効用として、音楽療法によ 

 

 

って、音楽を聞いたり、歌ったり、演奏して病気の治

療効果を上げることで、心身症や認知症の予防や効果

が期待できるそうです。ロータリーソングを皆で歌う

ことで例会が和み、友愛が深まり、さらに今年度方針

にも掲げておりますメンタルヘルスケアや、更には認

知症の予防にも役立つのであれば、皆さん、毎週の例

会で歌わない理由はありません。入会年度が浅い方は、

なかなか歌詞を覚えられないとかおっしゃる方もいら

っしゃいますが、ぜひ、新潟ロータリークラブのホー

ムページのロータリーソング紹介のコーナーがござい

ますので、毎日聞いて覚えていただきたくお願いいた

します。 

我等の生業の平和親睦と書いて、「やわらぎむつみ」で

すので間違えないようにお願いいたします。以上、本日

の会長挨拶とさせていただきます。有難うございました。 

(3) 米山奨学生 余子慶さんへ奨学金贈呈挨拶 

(4) １００％出席バッチ贈呈 

 

 

(5) 誕生日お祝い贈呈（１０名） 

(6) 結婚記念日お祝いの紹介(６名)  

(7) 委員会報告 

・高橋秀松社会奉仕委員長より NHK歳末助け合い募金の

お願い 

・坂井賢一クラブ奉仕 B委員長より新年家族会のご案内 

日時 2024年 1月 16日（火） 

   受付 17：00 例会 17：30 懇親会 18：00 

会場 鍋茶屋   

 

高野  潤君 2年 坂井 賢一君 10年 

 2023-24 年度 
国際ロータリー会長 

ゴードン R. マッキナリー 

 
2023～24 年度 

新潟ロータリークラブ会長 

内山 博之   



(8) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多晃委員長) 

本多 晃君  

米山奨学会寄付発表（ 佐藤 隆夫委員長) 

本多 晃君 佐藤 隆夫君 

青少年育成基金寄付発表(高山 克幸委員長) 

小飯田 澄雄君  本間 利夫君 

(9) ニコニコボックス紹介（関川博信委員） 

・敦井 栄一君 素晴らしいワインをいただきました。

年末に孫が帰ったら一緒にのみます。 

・小飯田 澄雄君 １２月１日結婚祝いのお花、あり

がとうございました。今年は５０年金婚式になりまし

た。娘夫婦、長男夫婦、各々、孫も同席し一緒に祝っ

てもらい、至福の晩でした。 

・南雲 俊介君 何とか無事にまた 1つ歳を重ねる事

が出来そうです。感謝してニコニコします。 

・本多 晃君 来週の火曜日に大腸 CT検査を受けるた

め例会は欠席します。検査で問題ないことを願って、

とりあえず本日ニコニコします。 

(10) 本多晃君へポール・ハリス・フェローピン贈呈 

(11) 幹事報告（小川 潤也幹事） 

・ロータリーレートが１＄１４７円に変更になりまし

た。 

・例会終了後、クリスマス インターアクト献血呼び

かけ運動の打合せを行いますのでインターアクト委員

はお残り下さい。 

・NHK歳末助け合い募金 ５３，９７５円の御協力を頂

き会長より川瀬ＮＨＫ局長へ贈呈します。 

 

(12) 川瀬ＮＨＫ新潟放送局局長謝辞 

(13) 年次総会開催（別紙） 

 

 １２月５日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加  ８名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１２日の例会予定 

卓話「女性ならではの目線を活かしたものづくり

～罠をつくる女性たちの挑戦～」 

  （有） 栄工業 代表取締役  山村 則子氏 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８５ ８４ ６５   77.38 

１２月５日 理事会報告 出席者 １３ 名 

 
１ 年次総会について 
クラブ定款第７条第２節、クラブ細則第１条に

基づき、本日の例会にて年次総会を開催するこ

との確認 
 
２ １２月のプログラム＝承認 
１２月  ５日 年次総会開催 
１２月１２日 卓話 有限会社 栄工業  

代表取締役 山村 則子氏 

       野鴨の会 於 「長吉」 
１２月１９日 卓話「日常生活における感染症

対策について  
～新型コロナ対応を振り返って～」 

新潟市保健所保健管理課感染症対策室 
室長 大宮 智美氏 

１２月２６日 規定休会 
 
３ その他 
・ロータリー保育園訪問について（12 月 22 日）

＝承認 
・東京ロータリークラブ訪問の件(2024 年 2 月

14 日 水曜日) 
費用は自己負担。10 名迄、事前予約。訪問後、

第一生命視察。 
詳細は別途打合せ予定＝承認 
・ゲストビジターが例会に参加した際、席の周

りにメンバーが誰も座っていない。 
 ゲストビジター席に直前会長、会長エレク

ト、副会長の方が対応いただくことにする。 

次回例会から＝承認 
   

http://www.niigatarc.jp/


年 次 総 会 開 催 

 

・内山 博之会長 

 クラブ細則第４条第１節により会長が議長を務めます。 

１）総会の成立 

・内山博之議長（会長）＝クラブ定款第７条第２節、クラブ細

則第１条に基づき年次総会を開催いたします。 

・小川潤也幹事＝会員数 ８５名のところ６５名の出席です。

クラブ細則第５条第４節により過半数の出席があり、定足数

は充足されており総会は成立しました。 

２）議案説明 

・内山博之議長（会長） 

  議案第１号「次々年度(2025～ 2026年度) 会長（次年度

会長ｴﾚｸﾄ) の選出」 

  議案第２号「次年度役員、理事の選出」 

  議案第３号「次年度監査役の選出」 

  議案第４号「次年度会長の確認」 以上４議案です。 

３）議案第１号「次々年度会長（2025～2026 年度) ＝次年

度会長エレクトの選出」 

・内山博之議長＝議案第１号「次々年度会長（2025～2026

年度) ＝次年度会長エレクトの選出」を行います。 

 クラブ細則、指名委員会内規により、指名委員会を設置、

指名委員会を開催いたしました。 

 その結果を指名委員長より報告をお願いいたします。 

・指名委員会（髙橋 秀樹  委員長）＝指名委員会では「20

25-2026年度会長候補」に佐藤 邦栄君が全員一致で指名

（推薦）されました。ここで佐藤 邦栄君の「ロータリー歴」を

紹介いたします。 

 

佐藤 邦栄君のロータリー略歴 

２０１７年４月２５日入会 

２０１８～１９年  副 S.A.A. 

２０１９～２０年  副幹事 

２０２０～２１年  役員、幹事 

２０２１～２２年  役員、会計 

２０２３～２４年  理事、社会奉仕委員長 

地区役員 

２０２２～２３年  筆頭地区副幹事（公式訪問担当） 

 

・内山博之議長＝みなさまの「全員の拍手」でご承認をお願

いいたします。 

～拍手～ 

 

ありがとうございました。２０２５～２６年度（次々年度）の

会長は、佐藤 邦栄君に決定しました。  

４）次次年度会長挨拶 

・内山博之議長＝それでは佐藤 邦栄君にご挨拶をお

願い致します。 

・ 佐藤 邦栄君あいさつ 

2025－2026 年度の会長として、皆様からご承認をい

ただきました、佐藤邦栄でございます。尊敬する数々の

先輩が紡いでこられた役職でありますので、歴史の長さ

と伝統の重さに身の引き締まる思いです。１１月に開催

された高橋智則さんの歓迎会の席上で、高橋秀松さん

より、突然「佐藤くん、たのむて」と言われ、若槻良宏さ

んに「どうせやるなら早い方が良い」と背中を押され、す

べてを察し、誰に相談することもなく、引き受けました。

２０１７年度に宇尾野隆さんのお導きで入会し、最初の３

年はゴルフや野球など親睦を中心に活動し、その後の

３年は、新型コロナウィルスの対応に追われて過ごした

中で、高橋秀樹ガバナーのかばん持ちで参加した地区

での活動で、ロータリーを前向きに考える良いきっかけ

を与えていただきました。たとえ、人数が少なくても活

力をもってわきあいあいと活動をしている多くのクラブ

に触れることによって、漠然とではありますが、新潟クラ

ブを更に活気に溢れたクラブにしたいと思うに至りまし

た。しかしながら、まだまだ実力不足でございますので、

内山年度、吉田年度でしっかりと務めを果たしながら、

ロータリーを学んでいく所存です。引き続き、ご指導の

ほどよろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

５）議案第２号「次年度の役員・理事の選出」 

・内山博之議長＝次に議案第２号「次年度役員・理事選

出」についてであります。「指名委員会」のご報告をお願

いいたします。 

・指名委員会（髙橋 秀樹委員長)=指名委員会では「役

員候補７名、理事候補者７名」を全員一致で 指名（推

薦）致しました。＝別表 

・内山博之議長＝ただいま髙橋 秀樹指名委員長より

発表された「役員・理事候補者」についてみなさまの「全

員の拍手」でご承認をお願いいたします。 

～拍手～ 

６）次年度の役員、理事「当選」の宣言 

・内山博之議長＝ありがとうございました。 

以上をもって次年度の役員、理事の「当選」を宣言いた

します。 

７）次に議案第３号「次年度監査役の選出」であります。



細則第１条により次年度監査役に敦井 栄一君、    

田中堅一郎君を指名させて頂きます。ご質問等ござい

ませんでしょうか。なければ全員の拍手でご承認を頂

きたいと思います。 

～拍手～  承認    

８）議案第４号「次年度会長の確認」 

・内山博之議長＝議案第４号「次年度会長の確認」で

す。 

 クラブ細則により、吉田和弘君を次年度の会長として

昨年の年次総会においてご承認をいただきました。改

めて確認させていただきます。 

それでは次年度会長 吉田和弘君にご挨拶をお願いい

たします。 

９）次年度会長（吉田会長エレクト）あいさつ 

ただいまご紹介いただきました、2024―2025年度会長

を仰せつかっております、吉田でございます。今ほどは、

新年度理事、役員案について、ご承認をいただき、あり

がとうございました。 

なによりお役目を快くお引き受けくださった会員の皆様

に、厚く御礼申し上げます。 

 次年度はクラブ創立85周年にあたります。どのような

スタイルでお祝いをするかは、これから考えていかねば

なりませんが、強力なラインナップで理事会を構成する

ことができましたので、新潟クラブらしい、シンプルでも

心のこもった、楽しい周年事業を成し遂げたいと考えて

おります。 

 もちろん、理事、役員だけがクラブを運営するわけで

はありません。会員の皆さんお一人お一人が、主体的

にロータリー活動に参加することで、「新潟ロータリーク

ラブに入ってよかった」と実感いただける、そんな年度

になりますように準備をすすめてまいります。 

薄学の身でありますが、一所懸命勉強させていただき

ます。どうぞ宜しくお願いいたします。 

 

10）閉会                 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2024～25年度新潟ロータリークラブ理事・役員 

 

 

 

 

 

役員･会長 吉田 和弘 

役員･会長エレクト 佐藤 邦栄 

役員・副会長 宇尾野 隆 

役員・幹事 小林  慶直 

役員･会計 小川 潤也 

役員・S.A.A. 山田 隆一 

役員・直前会長 内山 博之 

理事・クラブ奉仕A委員長 若槻 良宏 

理事・クラブ奉仕B 委員長 南雲 俊介 

理事・職業奉仕委員長 宮島多佳子 

理事・社会奉仕委員長 佐野由香利 

理事･国際奉仕委員長 髙橋 秀樹 

理事・青少年奉仕委員長 内田 直紀 

理事・ロータリー財団委員長 本多  晃 


